

# EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico

Ambrosio Morales, 6

Ultimos telegramas y noticias de la tarde

Teléfono, 70

Año XV

Domingo 9 de Marzo de 1913

Núm. 4.105

MADRID

## CONCESIONES DEL MIEDO

Me decía ayer un catedrático de Instituto:—Por las cosas que hemos venido tolerando los católicos, por el apego a la comodidad ó por los bienes personales que podemos granjear de la cuquería, se han subido á la parra los anticlericales y ya no se contentan con menos que con tiranizarnos.

Estos señores liberales y aliqualdo tambien los conservadores, tienen dos pesos y dos medidas. Si nosotros, los católicos, no nos olvidamos de que lo somos al explicar nuestras asignaturas, salen diciéndonos que faltamos á la neutralidad; pero si los racionalistas convierten la clase en club político y antirreligioso y producen alguna queja, entonces se nos contesta:—¿Pero ¿han olvidado Vds. que entre nosotros es un hecho la libertad de la cátedra?

La bella mentira esa de la opinión, del público anhelo, se ha hecho valer en cien ocasiones contra nosotros. Los consejeros de la Corona han dicho muchas veces:—Somos católicos; nacimos y queremos morir en el seno de esta Religión que es la del Estado y particularmente deseamos que arraigue en la conciencia nacional; pero como ministros estamos obligados á posponer nuestros sentimientos individuales á los colectivos: sobre nosotros está la opinión; ella es nuestra soberana, ella es la que nos señala el derrotero que debemos seguir.

Pues cuando se manifiesta la opinión como se está manifestando estos días por la prensa y por la tribuna contra el proyectado decreto del Gobierno sobre la no enseñanza de la Religión en las Escuelas del Estado, y acuden á los poderes públicos, desde todos los ámbitos de la península, individuos y colectividades que representan nuestra Sociedad, rogándonos que desistamos de su propósito, entonces, despues de increpar á los radicales por su silencio, que es tambien un voto, dicen:

—¡Bah! estos cientos ó estos miles de telegramas que llegan á Palacio y á la Presidencia, estas campañas de prensa y de tribuna, estas numerosísimas protestas que se nos dirigen, no pasan de ser una maniobra de cuatro clericales; y digan estos lo que digan, adelante seguiremos para no defraudar á la verdadera opinión.

Se ve, pues, que aqui no hay otra aspiración, ni otro deseo, que los de congraciarse con los radicales; se ve, pues, que aqui no se tira á otra cosa que á complacer á las izquierdas. Y ¿por qué? ¿Será, acaso, porque se hayan convertido á las ideas de éstas los que con sus dichos y sus hechos han demostrado hasta hace poco que profesaban las contrarias? No tenemos motivos para creerlo, aunque acaso no falten para sospecharlo. La realidad es otra. Las izquierdas inspiran miedo, porque alborotan y amenazan con la revolución. Las izquierdas, con sus estridencias, ponen notas inquietantes en las horas tranquilas y turbación y desasosiego en los períodos de las plácidas digestiones.

Y bien, aleccionados así ¿qué haremos nosotros? Con ese ejemplo ¿como obraremos nosotros? ¿Vamos á seguir demostrando nuestra condición servil con reverencias á los poderes que nos azotan y nos tiranizan?

Miguel Peñaflor.

## Efemerides cordobesas

MARZO  
9  
1408

La conseja popular de la Sangre de Cristo.

No hay fundamento alguno para afirmar lo que se dice que ocurrió este día, más á título de conseja lo referimos.

Era Jueves Santo y las personas que aquella noche pasaban por el Realejo, oyeron lamentos y quejidos que salían de la casa que después fué del Marqués de Santa Marta.

Algunos de los que oyeron tales lamentos penetraron en la casa, acompañados de algunos alguaciles á los que llamaron, y llenos de asombro contemplaron á cuatro hombres que firmemente azotaban á un Crucifijo tendido en el suelo, que era quien tales lamentos daba. Aquellos hombres que eran judíos, fueron ajusticiados, y el Crucifijo depositado en San Andrés, hasta el año 1473, en el que don Luis González de

Luna, fundó en la casa referida, un hospital para dementes, que se llamó de la Sangre de Cristo, á cuya capilla fué llevado el Crucifijo agraviado.

Monticulus.

## La Academia de Ciencias

SESIÓN DE ANOCHE

A las nueve celebró anoche esta culta Academia, su sesión ordinaria á la que concurrieron los señores Valenzuela, Montis Romero, Montis Vázquez, Marchesi, Amo, Vázquez Velasco, Vázquez Aroca, Velasco Estepa, Rey y Fuentes Pérez.

El señor Valenzuela dió la bienvenida en párrafos elocuentes al señor Velasco Estepa, electo académico de número, quien expresó su gratitud por el nombramiento de que ha sido objeto, en frases, también muy elocuentes.

Después, se dió lectura á una carta de doña Emilia Pardo Bazán, en la que dió gracias por el nombramiento de académico correspondiente que en mérito á su figura literaria acaba de conferírsele. En la carta de la Condesa de Pardo Bazán, se hace resaltar el entusiasmo por la costumbre europea, merced á cuyas corrientes modernas, dáse entrada á la mujer en los centros de cultura.

Acuérdase por unanimidad regalar á la ilustre dama, las insignias de la Academia y expedirle gratuitamente el título correspondiente.

Nombrose una comisión que en nombre de la Academia diése el pésame á los compañeros, señores Iñiguez y del Castillo Romero, con motivo de la desgracia de familia que acaban de experimentar.

Se designó á don Rafael Vázquez Aroca, para que dictamine acerca del valor científico de una obra sobre Radiografía, para cuya publicación se ha pedido una subvención al excelentísimo Ayuntamiento.

El señor Rey, propone á la Academia haga constar en actas la más cordial felicitación al director don Luis Valenzuela, por el elocuente discurso que en nombre de la Academia y en el homenaje tributado recientemente al compañero señor Castejón, pronunció el domingo último en el salón del Círculo de la Amistad. Así se acuerda unánimemente.

Por último el referido señor don José María Rey, dió lectura á varios trabajos de una obra suya, de la cual ha donado un ejemplar á la repetida corporación.

## EL CONCIERTO DE ANOCHE

Anoche se celebró el anunciado concierto de guitarra en el que Andrés Segovia, interpretó un programa clásico, escogido, poniendo en su desarrollo todo el entusiasmo de un temperamento de artista.

Los que tuvimos la fortuna de escucharle, pudimos apreciar como este discípulo de Tárrega, supo signiando las huellas del maestro, arrancar á la guitarra el secreto de sus maravillosas armonías, en las que encuadran sin desmerecer un ápice las más afortunadas composiciones de Beethoven, Chopin, Schubert y demas románticos de la música.

Ya no es la guitarra, aquel instrumento que sólo sabía expresar sentimientos populares: clásica, académica, apareció anoche ante nosotros, en manos de un músico que posee el perfecto conocimiento de la técnica de su difícil arte, como supo demostrarlo en cada uno de los números del programa.

Es además Andrés Segovia, inspiradísimo compositor de los que siguiendo el camino iniciado por Albenis, harán saber el inmenso raudal de armonías que diseminado entre nuestros cantos populares permanecen ocultos por no haber contado entre nuestras glorias musicales quien supiera redimirlos relacionando sus temas y desarrollándolos conforme á los elevados principios de la escuela clásica.

En las adaptaciones muéstrase siempre acertadísimo, revelando su exquisito gusto.

Un artista, en fin, para quien la gloria será conquista fácil si como esperamos persevera en su voluntad inquebrantable en el estudio.

La «Serenata II» de Malats, la fraseó de tal modo haciendo valer los distintos matices del tema que no decayó un instante á pesar de hallarse este repetidísimo.

El «Nocturno de Chopin» correctamente dicho. Nosotros que sentimos un ciego amor hacia el divino arte, damos muy de veras la enhorabuena á tan estudioso jóven por su nuevo triunfo.

P. A.

## DE SOCIEDAD

En Pozoblanco ha recibido las saludables aguas del Bautismo una hija del Dr. D. Rafael Bueno Roldán y de doña Victoria García García. Fué administrado el Sacramento por el M. I. señor Provisor y Vicario General del obispado Dr. D. Rafael García Gómez, tío de la neófito.

—Han firmado sus esponsales la señorita Pilar Barbudo Bejarano y el abogado don Pedro Villoslada Peichalup.

—El capitán del regimiento de la Reina don Benito Canella, hablará mañana ante el Consejo Supremo de Guerra y Marina en defensa de un soldado.

—Ha fallecido el padre del presbitero don Juan Bernia García, á quien enviamos nuestro más sentido pésame.

—Están en Córdoba D. Obdulio Blancas y su distinguida esposa.

—Ha marchado á Sevilla, donde pasará la Semana Santa, la encantadora señorita Aurora Montero y Montero, hija del secretario judicial don Juan.

—Ayer llegaron de Jaén en automóvil, el hijo del exministro ya difunto señor Montilla, y varios amigos.

—Se encuentra en Córdoba el ingeniero jefe de la cuarta división técnica don Diego Alvarez de los Corrales.

—Ha regresado de Priego don Rafael Barrios Enriquez.

—Llegó de sus posesiones de la Armenta, el marqués de Valdeñores.

—Ha regresado de Priego el teniente alcalde don Rafael Gavilán Bravo.

—Nuestros paisanos los inspectores de 1.ª enseñanza don Angel López Amo y don José Priego, son destinados á Alicante y Córdoba, respectivamente.

—Regresó de Rute el teniente alcalde don José López Serrano.

## CASA JOSE BAREA E HIJO

TORIL, 1, 3 y 4

Precios de venta al público desde el 10 de Marzo hasta nueva cotización.

Carne de vaca con hueso, 2'04; idem masa sin hueso, á 2'76.

Ternera con hueso, á 2'40; idem masa sin hueso, 3'40.

Macho, 1'76.

Pan extra catalán, á 0'44 kilo; idem 1.ª, á 0'40; idem de familia ó labor á 32.

Tocinos para fuera: Tocino añejo, á 92 reales los once y medio kilos; fresco sin sal, á 47 los id., id. Tocinos para dentro: añejo, á 112 los id., id.; fresco sin sal, á 86 los id. id.

Resultado del registro del sábado 8 de Marzo de 1913.

MAYORES

Don Joaquín Calancha, 4 á 2'02 pesetas; don José Baena, 4 á 2'02; don Antonio Madrid, 24 á 2'03; don Antonio Díaz Sánchez, 32 á 2'03; don Enrique González, 10 á 2'04; don Mariano González, resto, á 2'06.

TERNERAS

Don Enrique González, 12 á 2'35; don Antonio Madrid, 10 á 2'35; don Mariano González, resto, á 2'36.

MENORES

Don Joaquín Delgado, 30 á 1'47; don Rafael Castro, 50 á 1'48; don Francisco Castro, resto, á 1'49.

## TAURINAS

El domingo de Resurrección torea en la plaza nueva de Barcelona, ganado de Santa Coloma, Pastor y Gallo, y en la plaza vieja Rogaterín, Manolete y Torquito, bichos de Mira.

—El valiente banderillero Manteca, ha entrado á formar parte de la cuadrilla de Martín Vázquez.

—El pequeño de los Limeños, que tantas simpatías tiene en Córdoba, torea hoy en Castellón en unión de Andrésito.

Fijarse bien en los chocolates que elabora

HIPOLITO CABRERA

ALFAREROS, 11.—POZOBLANCO

Ha mejorado en todas las clases.

Poco cuesta probarlo.

## Conferencias telefónicas

(De nuestro servicio exclusivo)

### Política

Madrid 9 (tres tarde)

Madrid 9 (seis tarde)

#### Sin interés

En el ministerio de la Gobernación nos han dicho que no había ninguna noticia de interés que comunicarnos.

De provincias comunicaban los gobernadores que había tranquilidad á mediodía en todas partes, incluso en Barcelona, donde se esperaba que las elecciones fuesen movidas.

#### El Conde

Romanones marchó esta mañana temprano al campo.

No se ha confirmado la noticia que dijo ayer el Conde de que Alba le acompañaría. Alba ha permanecido en el ministerio.

### Miscelánea

#### El Rey

Don Alfonso pasó esta mañana á caballo por la casa de campo acompañando á la archiduquesa Isabel.

#### Para el Lavatorio

En la Intendencia de Palacio se ha verificado hoy el sorteo de los doce hombres y las doce mujeres pobres que han de asistir el Jueves Santo al Lavatorio, que se celebra en la capilla de Palacio.

#### El cuadro de Vandergoes

La Gaceta de hoy publica una real orden resolviendo la cuestión del cuadro de Vandergoes.

En virtud de dicha real orden se levanta la suspensión que por orden ministerial existía para la salida del cuadro del colegio de Monforte y así se comunica al patrono que es el Duque de Alba.

Se ordena que se incoe un expediente en el que conste la institución del colegio de Monforte, el precio en que se vende el cuadro y la facultad inherente al gobierno de ejercer el protectorado sobre dicha institución.

En los resultandos y considerandos de dicha real orden, se consigna que el cuadro es propiedad del colegio de Monforte, que dirigen los Padres escolapios; que estos para ampliar los fines de esta institución, concertaron la venta del cuadro en la cantidad de un millón ciento ochenta mil pesetas, cuya cantidad emplearían en papel de la Deuda, para con sus intereses ampliar los bienes de la institución.

El Duque de Alba, patrono del colegio, gestionó del Estado la compra del cuadro, pero no se pudo llegar á un arreglo por razones económicas.

El gobierno alemán, conocedor del mérito del cuadro quiso adquirirlo para un museo suyo, pero la prensa movió la opinión, que se opuso á la venta del cuadro.

El gobierno entonces prohibió la salida del cuadro y el embajador alemán presentó una reclamación contra esa orden del gobierno.

Este, considerando que no existe una ley que prohíba la venta de obras artísticas, ha tenido que atender la reclamación y autorizar la venta.

La real orden termina diciendo que lo ocurrido demuestra que en España hace falta una ley que prohíba salgan de su territorio las obras de arte.

#### Comercio

La «Gaceta» publica también la importación y exportación durante el año último. Se han importando mercancías por valor de 98.908.698 pesetas y se han exportado por 91.656.990 pesetas.

#### Conferencia

Valencia.—En el Ateneo ha dado el Dr. Moliner, una conferencia de propaganda, para conseguir que se incluyan en los presupuestos del Estado diez millones más para obras de cultura y sanidad.

La mayoría de los concurrentes eran estudiantes. El Dr. Moliner, dijo que espera salir triunfante en su empresa, pues tiene la promesa del Rey, Romanones y Navarro Reverter.

Con este mismo objeto organizará una manifestación, que se celebrará en

Abril próximo y que será presidida por Jacinto Benavente, Sorolla, y Tolosa Latour. Fué muy aplaudido.

#### Parece cuento

Baeza.—Unos madereros han encontrado á orillas del Guadalquivir una canastilla y en ella envuelto en finísimos pañales un niño.

Al cuello tenía un medallón de oro con la fecha de su nacimiento y un papel en que decía:

«El niño está bautizado, se llama Emilio. Recogedle y él os hará felices».

Con un afiler tenía cosido á los pañales dos billetes del Banco de España de mil pesetas.

#### El Kaiser volará

Berlin.—El Kaiser se prepara para realizar su primer viaje en dirigible. Ha invitado para que le acompañe al príncipe Baviera y este ha aceptado. No se ha fijado aun el itinerario que seguirá el dirigible.

El emperador había intentado en otra ocasión subir en globo, pero desistió á ruegos de la emperatriz.

#### Fernández Silvestre

Procedente de Larache y para conferenciar con el gobierno, ha llegado en el expreso de Andalucía el jefe de las fuerzas españolas en Alcazarquivir, Arcila y Larache coronel Fernández Silvestre.

#### La Emperatriz Eugenia

Los periódicos ingleses publicaron ayer una noticia equivocada que luego han reproducido los periódicos de Madrid.

Decían que la Emperatriz Eugenia estaba grave, y esa noticia es completamente falsa.

La Emperatriz está en su finca de Cap Martín en perfecto estado de salud.

En casa del Duque de Alba, pariente de la Emperatriz, se ha recibido el siguiente telegrama:

«Noticia falsa. La Emperatriz está muy bien.»

## Toros en Barcelona

En la Plaza Nueva de Barcelona se ha celebrado hoy una corrida, en la que han tomado parte los hermanos Gallo, despachando seis toros de Contreras.

El primero recibió cinco varas á cambio de una caída y dos jacos difuntos.

Posturas y Blanquet adornan al bicho con tres buenos pares.

Rafael Gómez el Gallo hace una faena lucida con la muleta, dá un pinchazo sin apretar, una estocada delanterilla y descabella á la segunda.

El segundo recibe cuatro puyazos, dá una caída y deja un alazán para el arrastre.

Posturas y Olmedo cumplen bien en banderillas.

Joselito Gallo lo trastea archisuperiormente y cuando el toro cuadra le dá una estocada hasta el puño de la que el toro rueda hecho una pelota. Ovación y oreja.

El tercero también toma cuatro varas, dá una caída y mata un jamelgo.

Blanquet y Gallito lo banderillean bien, sobresaliente los dos pares superiores del primero.

Gallo el mayor lo toma con la muleta, mostrándose muy desconfiado.

Dá dos pinchazos delanteros sin soltar y al quinto intento descabella. (Muchos pitos.)

## Toros en Madrid

Se lidian seis de Navarro de Valladolid. Espadas Pedro López, Montes II y Pascual Romero, éste debutante en esta plaza.

La entrada es floja y la tarde buena.

El primero botinero, de buena estampa. De primera intención se declara manso. Toma una vara, mata un caballo y es condenado al tueste. Redondillo y Cofre le ponen hasta cuatro pares de cohetes.

López lo muletea con la izquierda y sufre un desarme. Cambia de mano al trapo y sufre otro desarme. Coge nueva muleta y cuando el toro acude al engaño sufre otro desarme. (Pitos). Entra



de cualquier manera y dá una contraria siendo desarmado.

Entra de nuevo y dá una estocada ladeada, siendo derribado y pateado por el toro. Se levanta Pedro López sin que al parecer esté herido. El toro se acometa y el puntillero lo remata á la primera. Palmas al muchacho por su valentía.

El segundo se llamaba Farolero, era cárdeno bragao.

De salida, Montes lo veroniquea superiormente. (Ovación.) Tres revolveras artísticas le proporcionan nuevas palmas.

Los del castoreño se le acercan y mojan cuatro veces, midiendo uno la arena. No hay bajas en las cuadradas.

Los banderilleros no hacen más que cumplir.

Montes lo torea con la izquierda un poco movido.

Dá un pinchazo, una estocada delantera sufriendo un achuchón, y termina con una entera buena.

Llaman Algabeño al tercero, que es toreado sin pena ni gloria. Como resulta manso se le condena al fuego. Los banderilleros lo hacen bastante mal. El público pide que el toro se retire al corral.

Pascual Bueno, que viste de perla y oro, torea con arte y tranquilo, y despacha al manso de una estocada un poco ladeada. El debutante ha gustado. Continúa la corrida.

## Boletín Religioso

Santo de mañana

San Víctor y comps. mrs., y San Macario, ob. y cf.

Jubileo circular

Mañana en la parroquia de San Francisco, por las almas de los esposos don Rafael Pineda Molina y doña Araceli Marín Esquinas, en cumplimiento de su disposición testamentaria.

Encarnación.—Mañana á las cinco y media de la tarde tercer día de solemne septenario á Nuestra Señora de los Dolores. Todos los días después de la corona dolorosa, letanía cantada, coplas á la Santísima Virgen; se terminará con el Stabat mater.

El Viernes de Dolores á las nueve de la mañana, habrá solemne función, estando encargado del panegirico D. Bernardo Bacáicoa Turiso, capellán de la cárcel.

Parroquia del Sagrado.—Mañana, tercer día de solemne septenario á Nuestra Señora del Mayor Dolor. A las siete santo rosario, letanía cantada, ejercicio del día con coplas sermón y stabat mater.

Santa Cruz.—Mañana, tercer día de solemne septenario á los Dolores de María Santísima, comenzando al toque de oraciones, habrá corona dolorosa, letanía cantada, ejercicio, stabat mater ó plegaria. Predicará de el Niño perdido, don Esteban Espejo Reyes, coadjutor de San Pedro.

San Hipólito.—Mañana á las ocho de la mañana, se celebrará en esta iglesia, un solemne funeral en sufragio del R. P. Carlos Mazuelo, (q. e. p. d.), costeador por doña Salud Barranto.

San Hipólito.—Durante todo el mes presente se tendrá en la misa de ocho el ejercicio del mes de San José.

Todos los días, de seis á diez hay misa de media en media hora, los domingos una á las once.

Capuchinas.—Mañana, tercer día de solemne septenario á la Santísima Virgen de los Dolores, comenzará á las cinco y media de la tarde. Corona dolorosa, letanias cantadas, sermón y ejercicios. Predicará don Angel Martínez Ballesteros.

Salvador.—Mañana tercer día de solemne septenario á la Virgen de los Dolores al toque de oraciones. Predicará don Manuel Muñoz Reja.

Todas las noches habrá exposición de Su Divina Majestad. Este día costean los cultos los marqueses de Valdeñorales.

San Francisco.—Mañana cuarto día del septenario á la Virgen de los Dolores, durante la misa de ocho y media.

Capuchinas.—Del 9 al 16 ejercicios espirituales. Por la mañana á las nueve, misa, meditación y plática. Por la tarde á las 5:30 Rosario, lectura, sermón y vía-crucis. Predicarán los PP. Félix de Segura y Francisco de San Sebastián.

Buen Pastor.—Mañana tercer día del septenario á la Virgen de los Dolores. El ejercicio será á las cinco y media de la tarde.

EJERCICIOS DE CUARESMA

San Andrés.—Todas las noches un cuarto de hora después de oraciones.

Los martes y viernes en los ejercicios plática y Vía-Crucis.

San Juan.—Los miércoles y sábados habrá sermón. Los martes y viernes se hará el Vía-Crucis.

Se recuerda á los feligreses la obligación que tienen de acudir á su parroquia.

San Pedro.—Todas las noches un cuarto de hora después de oraciones con sermón los martes y viernes, y Vía-Crucis los miércoles y sábados.

Los domingos habrá sermón en la Misa mayor; se explicará la Doctrina y se preparará á las niñas de primera Comunión, desde las once de la mañana, en la Ermita de San José, y á los niños al toque de vísperas, en la parroquia.

En la Auxiliadora de la Magdalena al toque de oraciones, con sermón los domingos, Vía-Crucis los lunes y misa todos los domingos á las siete y media.

QUINTO ANIVERSARIO

Las misas que desde las ocho de la mañana se celebran el día 10 del corriente en la igle-

sia parroquial de San Nicolás de la Villa por los señores sacerdotes invitados al afecto, serán aplicadas en sufragio por el alma del señor don Amador José Jover y Sanz (q. e. p. d.)

Por la misma intención, habrá jubileo extraordinario en la iglesia parroquial de San Miguel el día 11 del actual.

Sus sobrinos, ruegan á los amigos y personas piadosas que le encomienden á Dios Nuestro Señor y á María Santísima de los Dolores.

XIX ANIVERSARIO

Don Emilio Barón y Jover falleció el 11 de Marzo de 1898 (r. i. p.). Todas las misas que se celebren en la parroquia de San Miguel el día 11 del actual serán aplicadas por su alma y por la de su hermano político don Eulogio Montijano y Martín.

Sus hermanos y viuda ruegan á las personas piadosas los encomienden á Dios y á la Santísima Virgen.

Las misas que se celebren el día 12 del corriente en la Iglesia del Santo Angel (Capuchinos), serán aplicadas en sufragio del Ilustrísimo señor don Pelayo Correa Duimowich (q. e. p. d.)

Sus desconsolada viuda é hijos suplican á todos sus amigos y demás personas piadosas la encomienden á Dios y á la Santísima Virgen del Carmen.

Este periódico se publica con censura eclesiástica

## Campos y mercados DE AGUILAR

Trigo recio, á 45 reales; id. blanquillo, á 44; cebada, á 40; habas castellanas, á 60; id. morunas, á 62; escaña, á 36; maíz, á 44; garbanzos superiores, á 180; id. regulares, á 100; id. duros, á 120; aceite, á 48; vino, á 26; carne de borrego, á 1'50; tocino, á 2 pesetas.

Tendencia del mercado, alza; tiempo, superior; estado de los campos, muy bueno.

ESPEJO

Trigo, de 44 á 45; garbanzos, de 120 á 160; habas, á 50; aceite, á 48. Los olivos presentan buen aspecto.

## Crónica Local

De casa

La expectación que han producido las elecciones en esta provincia, en cuyos círculos no se ha hablado hoy de otra cosa, nos ha movido á publicar la presente hoja, para que nuestros lectores tengan noticia del resultado de la elección ó al menos de un avance por las notas telegráficas que recibamos.

Esta hoja se publica con permiso de la autoridad eclesiástica.

Destino

Ha sido destinado á la Comandancia de la Guardia civil de Córdoba, el primer teniente señor Gali Alonso.

Pruebas de un extintor

A las 3'15 de la tarde se ha verificado la prueba del apaga fuegos portátil químico Kustos, en el paseo de la Victoria. En la tienda del Ayuntamiento y en sus inmediaciones había inmenso público.

Se instaló una caseta de madera previamente embreada para que ardiese con mayor rapidez.

Don Antonio Ramírez de Aguilera fué quien prendió fuego á la caseta y en un minuto las llamas se elevaron á las alturas, entonces avanzó una señora llevando en la mano el aparato y regó la caseta con él. Su líquido al caer sobre las llamas las apagaba instantáneamente. En tres minutos el fuego quedó totalmente apagado y el público prorrumpió en aplausos.

El recipiente es de acero y está probado á 60 atmósferas. El chorro tiene un alcance de 16 metros y doce de altura. Funciona automáticamente en el momento de invertir su posición. La carga consiste en 700 gramos de bicarbonato de sosa, 200 gramos de ácido sulfúrico y diez litros de agua.

El representante en Córdoba es don Antonio Gil.

Reenganche

Se ha accedido á la petición que hizo el guardia civil de la Comandancia de Córdoba, Antonio Luque Trujillo, en súplica de que el compromiso de reenganche que sirve en la actualidad le sea retrotraído el día 14 de Julio de 1910, abonándosele el premio y pluses.

Memento

Se encuentra en Córdoba el expolicia Memento.

Desgracia

Esta tarde en la romería de Santo Domingo un muchacho rodó por la cuesta de San Alvaro, fracturándose una pierna. Fué trasladado á Córdoba en un coche y curado en la Casa de Socorro.

F. Guijo DENTISTA CALLE GONDOMAR Donde está la fotografía

El tiempo

La temperatura máxima durante las últimas 24 horas ha sido 25'40, la mínima 9'40. La altura barométrica á las ocho de hoy 760'70 y el higrómetro 81.

Con marca "La Luna,"

La antigua casa Amatller, ha puesto á la venta unos riquísimos chocolate, que se recomiendan por su gran finura y delicado aroma. 47

## PASAMANERIA

Juan Pérez Jiménez Conde de Cárdenas 16 y García Lovera 7

Extensos surtidos.—Precios fijos limitadísimos.—Ventas al contado.

## Las elecciones de hoy

HABLANDO CON EL GOBERNADOR

Ya anunciamos que el distrito de Priego era de los cuatro donde había elecciones en esta provincia y en el que la lucha sería encarnizada.

En vista de los rumores que corrían desde anoche por la capital, á mediodía visitamos al gobernador civil quien con la amabilidad en él peculiar, nos dió toda clase de detalles de las elecciones en el distrito de Priego.

Previendo lo que pudiera suceder, el gobernador interesó del Gobierno, el nombramiento de un delegado. El Gobierno mostrándose neutral en la lucha se opuso á ello.

Los ánimos en el distrito están excitados hace algunos días y sobre todo en Priego, pueblo natal del señor Alcalá Zamora.

Ayer esperaban en las afueras de la población gran número de amigos la entrada de don Niceto, que regresaba de Carcabuey y como llegara un automóvil con los notarios y otros señores fueron éstos apedreados, resultando los cristales rotos y contusionado el chauffeur.

En su consecuencia los notarios dirigieron un telegrama al Ministro de Gracia y Justicia señor Barroso, haciéndole presente que de no ser protegidos por la benemérita—cosa á que se negaba el alcalde—no podrían hoy cumplir su cometido.

Ya de madrugada se recibió en Córdoba la autorización para nombrar un delegado, nombrándose por telegrama al diputado provincial don Antonio García Durán, que está en el distrito.

A las nueve de la mañana de hoy, hora en que se presentó en Priego, habían abandonado la intervención de las mesas y el pueblo, todos los individuos que representaban la candidatura ministerial y los cordobeses que fueron á trabajarla. En Priego los votos serán nicetistas.

Ayer se intentó hacer salir del pueblo de Priego á todos los forasteros.

Por última, el gobernador nos dijo que él, ateniéndose á instrucciones del Gobierno, se había mostrado neutral en esta lucha. No podía formar idea exacta, pero cree en el triunfo de los nicetistas.

Respecto á los demás pueblos, nos dijo que la lucha se verificaba con tranquilidad, no habiéndose presentado ninguna reclamación.

En Montilla se habrá retirado el candidato conservador, luchando el fernandista don Carlos Vaca y el republicano señor Crespo.

Tales son las manifestaciones que nos hizo el señor Gurrea.

D. Manuel González

Ha llegado á Córdoba, en el automóvil de D. Pedro López, á las cinco y media de la tarde. Le acompañaba don Antonio Osuna Carrión.

Hemos hablado con D. Manuel González, quien nos ha manifestado que las personas que llegaron á Priego de Córdoba permanecieron encerradas en casa de D. Pablo Luque ante la hostilidad del pueblo.

Esta mañana requirieron á la guardia civil para que acompañase á los interventores de los candidatos oficiales á las secciones que hay extramuros.

Los notarios levantaron acta de que los interventores estaban en casa de don Pablo Luque, pero no considerando garantida su seguridad personal no se atrevían á tomar posesión.

El señor González salió esta mañana de Priego y fué á Rute, donde dice que la votación iba bien cuando estuvo. De Rute fué á Lucena donde la candidatura oficial llevaba mayoría y de Lucena vino á Córdoba.

Varias noticias

Han regresado en el correo de Málaga los notarios D. Bartolomé de Castro y D. Diego del Río, que fueron á dar fe de la elección de Priego.

—A las seis de la tarde ha llegado á Córdoba un automóvil conduciendo á los diputados provinciales D. Francisco Amián y D. Antonio García Durán.

—Hemos hablado con el teniente coronel de la guardia civil, quien nos ha dicho que el teniente jefe de la línea de Priego tenía instrucciones concretas suyas y supone que no habrá ocurrido nada de particular cuando no le ha comunicado nada.

—El señor Fernández Jiménez ha pasado el día en Priego.

—Don Niceto Alcalá Zamora ha pasado el día en Rute.

—El socialista don Juan Morán fué hoy á Rute porque ofrecieron votar su candidatura. Ignoramos el resultado.

En Madrid

Madrid 9 (3 tarde). Por teléfono.

Se han constituido las mesas en los distritos de la Universidad y de la Latina, sin incidentes de ninguna clase.

La elección ha estado poco animada. Hasta mediodía sólo había votado una cuarta parte del censo.

Llevaron delantera á las candidaturas republicanas, los candidatos liberales y conservadores.

TELEGRAMAS OFICIALES

MONTORO

Bujalance. Don José Lora Daza, liberal barrosista, 1.477 votos. Don José Ortega Contreras republicano radical, 101. Faltan datos de siete secciones.

Montoro. Señor Lora, 740. Señor Ortega, 99. Faltan datos de dos secciones.

Villa del Río. Señor Lora, 571. Señor Ortega, 72. Resulta triunfante el candidato liberal por inmensa mayoría.

MONTILLA

Castro del Río. Don Carlos Vaca Guzmán, liberal fernandista, 739 votos. Don Ricardo Crespo, republicano conjuncionista 518.

Espejo. Señor Vacas, 818. Señor Crespo, 314.

Montilla. Señor Crespo, 1.538, y don Carlos Vacas 863. Falta la sección de Santa Cruz, que son 77 votos.

Montilla 9 (7 noche). Datos extraoficiales del distrito, aseguran que el candidato fernandista señor Vaca ha triunfado por cerca de 300 votos de mayoría sobre el republicano.

TELEGRAMA PARTICULAR

PRIEGO

Priego 9 (6'30 tarde). Ha triunfado en todo el distrito la candidatura íntegra de los amigos del señor Alcalá Zamora por gran mayoría.

Nota. No nos dice nuestro correspondiente quien ha triunfado en cuarto lugar.

TELEGRAMA OFICIAL

Benaméji. Don Antonio J. Villén Luque, conservador, 1.077. Don Esteban Galisteo Pérez, conservador, 1077. Don Rafael Barrios, barrosista, 1077. Los candidatos nicetistas, ninguno.

LUCENA

No tenemos noticias ni oficiales ni particulares.

Liquidación "La Oriental," Joyería, platería, y relojería

Por tener que dejar el local que ocupa, en fecha determinada y cesación del negocio, el dueño de este importante establecimiento, ha resultado liquidar todas las existencias, en condiciones muy favorables para el público.

## El Fénix Agrícola

Compañía Anónima de Seguros Reunidos á prima fija  
CONSTITUIDA CONFORME A LAS LEYES VIGENTES  
Capital social suscrito . . . . . 1.000.000 de pesetas  
Capital desembolsado . . . . . 300.000  
DIRECCION GENERAL: LOS MADRAZOS, NÚM. 34, MADRID

Opera los ramos siguientes  
Seguros contra la muerte é inutilización del ganado.—Seguros de incendio de cosecha.—Seguro contra el robo, hurto y extravío del ganado.  
Esta Sociedad es la primera que en España ha implantado este último ramo de seguros.  
Inspección general en ésta. OFICINAS: Osario, 25, duplicado  
Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisaría general de Seguros de 30 de Marzo de 1909.

### Fernando Guijo

Cirujano Dentista

Gondomar sin número  
Donde está la fotografía

## MAIZ PLATA

El pienso más barato para toda clase de ganado. 30 por 100 de economía.

De buena clase y para servir en el día, se vende en casa de don José de Ríoja, en liquidación, al precio de 19'50 pesetas los 100 kilos sobre wagones Cádiz y de 21 pesetas sobre wagón Córdoba ó estaciones intermedias.

## Garbanzos para sembrar

De varias clases y tamaños, desde 95 reales la fanega. Dirigirse á don José de Ríoja, en liquidación, Córdoba.

SE ARRIENDA

En casa calle Alonso de Burgos núm. 33, muy próxima al paseo de la Victoria, casi esquina á los Tejares. Para verla de tres y media á seis tarde. Para tratar á la espalda, paseo de la Victoria, sin núm., con don Alfonso Porras Rubio, de nueve mañana á una tarde, los días laborables. 10-3

HUEVOS FRESCOS

Del día, se venden á seis reales la docena, en la calle Angel de Saavedra, núm. 4, principal izquierda. 10-8

SE ARRIENDA

En casa número 1, calle Romero Barros y se vende un carruaje. Darán razón, Góngora 7. Se arrienda un molino aceitero, olivares y tierra calma. Darán razón, San Francisco, 45. 5-5

MOTOCICLETA

Se vende una completamente nueva en la calle Angel de Saavedra (frente á santa Ana). 5-2

## Dinero barato

Préstamos hipotecarios al 4 por 100 anual sobre toda clase de fincas, se adelantan fondos para levantar hipotecas de préstamos caros, para comprar dehesas y otras fincas y para cortar pleitos.

Para informes personalmente á don José Jurado González, Calle Conde del Robledo, sin número, principal derecha, altos de Colón.

## ESTÓMAGO

Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago é intestinos con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda á las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

## DISPEPSIA

Las acedías, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago é intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID  
Se remite folletito á quien lo pide.

Imprenta «El Defensor» Ambrosio Morales, 6